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CONSEJO NACIONAL DE ACREDITACIÓN 
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA 1548-2021 

SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO NACIONAL DE ACREDITACIÓN DEL SINAES 
CELEBRADA EL DIA DIECISÉIS DE NOVIEMBRE DE 2021. SE DA INICIO A LA SESIÓN 
A LAS NUEVE Y DIEZ DE LA MAÑANA EN LAS INSTALACIONES DEL SINAES. 

MIEMBROS ASISTENTES 
  MAE. Sonia Acuña Acuña, Vicepresidenta                M.Sc. Francisco Sancho Mora, Presidente 
Dra. Lady Meléndez Rodríguez Ing. Walter Bolaños Quesada                                    

M.Ev.Ed. Marta Eugenia Picado Mesén M.Sc. Gerardo Mirabelli Biamonte 
Dr. Julio César Calvo Alvarado MBA. Arturo Jofré Vartanián 

 

 
 

INVITADOS HABITUALES ASISTENTES 
M.Sc. Laura Ramírez Saborío, Directora Ejecutiva, SINAES. 
Licda. Kattia Mora Cordero, Abogada, SINAES. 
Licda. Marchessi Bogantes Fallas, Coordinadora de la Secretaría del Consejo Nacional de 
Acreditación  

INVITADOS ESPECIALES 
MAP. Angélica Cordero Solís, Directora, División de Evaluación y Acreditación. 
MAP. José Miguel Rodríguez García, Gestor de Evaluación y Acreditación, División de Evaluación 
y Acreditación. 
Bach. Fabio Camacho Villalobos, Tecnologías de la Información (Soporte Técnico). 
 

Artículo 1. Revisión y aprobación de la propuesta de agenda para la sesión 1548. 
Se aprueba la agenda 1548 de manera unánime. 
 
Temas tratados: 1.Revisión y aprobación de la propuesta de agenda para la sesión 1548. 2.Revisión 
y aprobación del acta 1547.3.Informes. 4.Análisis del Modelo de Grado para la Acreditación de 
Educación Superior. 
 

Artículo 2.  Revisión y aprobación del acta 1547. 
Se aprueba el acta 1547 con la abstención del M.Sc. Gerardo Mirabelli Biamonte por no 
haber asistido a la sesión anterior. 
 
Artículo 3. Informes. 
De la Presidencia: 
Informa que: 
1. La próxima semana habrá entregas de certificados de acreditación en la Universidad 

Técnica Nacional el acto será el 22 de noviembre y en la Universidad de Costa Rica está 
programada una ceremonia de manera virtual el 24 de noviembre de 2021. 

2. Participó el 15 de noviembre de 2021 en una reunión con la M.Sc. Laura Ramírez 
Saborío, la MBA. Andrea Arroyo Matamoros y la Licda. Kattia Mora Cordero sobre el 
superávit libre y asegurar las estrategias para cubrir los gastos institucionales de enero 
2022.  

 
La MAP. Angélica Cordero Solís, el MAP. José Miguel Rodríguez García y el Bach. 
Fabio Camacho Villalobos, ingresan a las 9:15 a.m. 
 
Artículo 4. Análisis del Modelo para la Acreditación de Educación Superior: Pautas 
para la oferta educativa de grado. 
El Presidente da la bienvenida a la MAP. Angélica Cordero Solís y al MAP. José Miguel 
Rodríguez García, y explica que se incluye como parte de los documentos de la sesión el 
criterio legal emitido por la Licda. Kattia Mora Cordero ante la consulta realizada a través 
del oficio SINAES-CNA-53-2021 sobre las implicaciones jurídicas de referirse a pautas en 
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lugar de estándares. De igual forma, se solicitó el criterio técnico, por lo que se incluye el 
criterio en torno a la respuesta de la Asesoría Legal sobre la vinculación entre pautas y 
estándares en el Modelo de Grado por parte del MAP. José Miguel Rodríguez García. 
El M.Sc. Francisco Sancho Mora explica que el propósito de haber solicitado el criterio legal 
y el criterio técnico consiste en solventar las consultas que previamente han manifestado 
los miembros del Consejo. 
Como parte de los insumos, también se encuentra el documento del Modelo para la 
Acreditación Superior de Educación Superior de la oferta educativa de grado, la 
actualización de la Propuesta de mecanismo para la toma de decisiones de acreditación, 
ambos documentos para su discusión por parte de los miembros del Consejo, mediante la 
guía para el diseño de aportes a la versión del Modelo de Grado. 
Se realiza una sesión de trabajo en grupos con el propósito de recopilar todas las 
inquietudes y propuestas por parte de los miembros del Consejo, para finalmente concluir 
en una plenaria en el que se expongan los elementos fundamentales para, en la medida de 
lo posible, incorporarlos y llegar a un consenso. 
El grupo 1 está conformado por el MBA. Arturo Jofré Vartanián, la MAE. Sonia Acuña 
Acuña, el M.Sc. Francisco Sancho Mora, la M.Ev.Ed. Marta Eugenia Picado Mesén, la MAP. 
Angélica Cordero Solís y la Licda. Kattia Mora Cordero. Mientras que el grupo 2 está 
conformado por la Dra. Lady Meléndez Rodríguez, el Dr. Julio Calvo Alvarado, el Ing. Walter 
Bolaños Quesada, el M.Sc. Gerardo Mirabelli Biamonte, el MAP. José Miguel Rodríguez 
García y la M.Sc. Laura Ramírez Saborío. 
Los miembros del Consejo inician la sesión de trabajo con sus respectivos grupos en la que 
realizan observaciones a los documentos relacionados con el Modelo de Grado para la 
Acreditación de Educación Superior. 
El M.Sc. Francisco Sancho agradece los aportes e indica que próximamente se incluirá 
nuevamente en una sesión el Modelo de Grado como tema de agenda, el cual se analizará 
en plenaria. 
 
SE CIERRA LA SESIÓN A LAS DOCE Y CUARENTA Y CINCO DE LA TARDE. 
 
 

 
 
M.Sc. Francisco Sancho Mora 
Presidente  

 
 

 
 
             Licda. Marchessi Bogantes Fallas 

 Coordinadora de la Secretaría delConsejo 
 
 


